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martedì 27 maggio 2008 
 
 
Approvati ieri i bilanci di Comune e Provincia di Napoli: ne riferiscono tutti i giornali. Sul Mattino i 
risultati di uno studio di Tecnocasa sul prezzo degli affitti in regione. Ancora il Mattino riporta le 
posizioni di Confindustria sul federalismo fiscale. Roma e Corriere del Mezzogiorno presentano 
l’edizione 2008 del Festival di Ravello.  
 
 
La Repubblica - Napoli 
“Bilancio, il Comune taglia 40 milioni di fondi all’Asia” di O. Lucarelli e C. Zagaria (pag. 5) 
 
Il Comune di Napoli taglia 40 milioni di fondi all’azienda Asia, la Provincia ne investe dodici per la 
raccolta differenziata. Ieri pomeriggio nelle sedi dei due enti via libera ai bilanci 2008: i riflettori 
saranno puntati sui fondi per i rifiuti in vista di un ritorno ai poteri ordinari. Situazione più complicata 
per il Comune che ha quantificato in 35 milioni il “buco” nelle proprie casse, determinato dalla 
cancellazione dell’Ici sulla prima casa. Da qui la necessità di tagliare il settore delle politiche sociali e 
la nettezza urbana ed infine limitare, drasticamente, le telefonate ai cellulari dai telefoni fissi del 
Comune. I tagli sono stati determinati anche dal fatto che le altre aziende, come Arin e Metronapoli, 
hanno, invece, conti in attivo. 
 
Gli altri giornali: 

• Il Mattino, Luigi Roano a pag. 37: “Varato il bilancio, tagli ai servizi” e “Utile di tre 
milioni nei conti dell’Arin”; 

• Il Denaro, senza firma a pag. 16: “Metronapoli raddoppia gli utili e investe in nuove 
tecnologie”; 

• Il Denaro, r.d. a pag. 16: “L’Arin chiude i conti del 2007 con un attivo di 3,6 milioni”; 
• Corriere del Mezzogiorno, R.E. a pag. 9: “Per Arin e Metronapoli bilanci ok (con 

dividendi).  
 
 
Il Mattino 
“Case, in retromarcia i prezzi degli affitti” di Francesco Vastarella (pag. 36) 
 
In ribasso i prezzi degli affitti per le case, benché siano aumentate le richieste perché l’acquisto 
dell’abitazione per le famiglie è diventato sempre più difficile. Lo rivela l’ufficio studi di Tecnocasa 
che registra un calo per il secondo semestre 2007, il primo dopo diversi anni di aumenti. A Napoli, 
nel periodo preso in esame, si è registrato un ribasso dell’1% per i bilocali e del 2,3% per i trilocali. 
Nelle altre province campane si evidenziano dati contrastanti: a Benevento, a fronte di un aumento 
del 3,6% per i bilocali si registra un  - 5% per i trilocali. A Caserta – 2,8% per i bilocali e + 2,5% 
per i trilocali. Sostanzialmente stabili le quotazioni a Salerno ed Avellino.  
 
Nella stessa pagina una serie di approfondimenti: 

• Marco Toriello: “Amalfi e Ravello da record, Lioni è per tutte le tasche”; 
• Marco Toriello: “Al centro storico di Teano la palma della convenienza”; 
• senza firma: “Portici e Pozzuoli prime in provincia”; 
• senza firma: “Il minimo si paga a Chiaiano”; 
• senza firma: “Il massimo a Posillipo e Chiaia”.  
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Il Mattino 
“E sul federalismo l’appello degli imprenditori” di Alessio Fanuzzi (pag. 19) 
 
Il neo presidente di Confindustria è favorevole ad un federalismo attento all’efficienza. Dal palco 
dell’assemblea provinciale degli industriali varesini Emma Marcegaglia detta la linea 
dell’Associazione sul progetto di riforma fiscale presentato dalla Lega Nord: “siamo favorevoli ad un 
federalismo fiscale virtuoso che consenta al cittadino di affermare: pago, controllo e verifico”. Ma 
avverte anche che “qualsiasi modello di federalismo deve essere accompagnato da una 
privatizzazione e liberalizzazione delle troppe società a controllo pubblico presenti sul territorio”.  
 
 
Il Roma 
 “Il  Festival di Ravello raddoppia” di Margherita Gargano   (pag. 17) 
 
L’edizione 2008 del Festival di Ravello, ospitata come al solito nei giardini di Villa Rufolo, quest’anno 
raddoppia la durata passando da due a quattro mesi. Il tema di questa edizione è “la diversità” che 
si allaccia strettamente a quello della tolleranza. Programmati 143 eventi con la partecipazione di 
star nazionali ed internazionali. “Ravello è un esempio di grande forza della creatività campana – ha 
detto il presidente Bassolino in occasione della conferenza stampa di presentazione – insieme al 
Festival del Teatro costituisce una delle tante facce positive della nostra città nel mondo, che 
speriamo riescano a prevalere su quelle negative”.  
 
Anche il Corriere del Mezzogiorno si occupa dell’argomento con un articolo di Paola De Simone a 
pag. 13 dal titolo “Ravello, il festival più lungo d’Europa”. 
 
 
 
Corriere del Mezzogiorno 
“Cercola: con quei soldi salviamo un pezzo di città” di Carlo Franco (pag. 5) 
 
Intervista al presidente dell’Ente Mostra d’Oltremare, Raffaele Cercola, che replica alle accuse per i 
soldi stanziati dalla Regione per la Fiera della Casa. Difende la scelta di richiedere l’ aiuto finanziario 
alla Regione giustificandola  con la necessità di salvare la storica manifestazione che, in caso 
contrario, non si sarebbe svolta. Sottolinea come la Fiera della Casa “è un pezzo della città” e come 
abbia avuto l’approvazione di tanti imprenditori, da Gianni Lettieri ad Antonio D’Amato fino a 
Carlo Borgomeo. 
 
Nella stessa pagina, il Corriere del Mezzogiorno pubblica le dichiarazioni di Lino Ferrara, patron 
della manifestazione “Tutto Sposi” che accusa l’Ente Mostra di concorrenza sleale.  
 
Anche il Denaro si occupa dell’argomento con un articolo di Basilio Puoti a pag. 16 dal titolo: 
“Garbaccio: Fiere, serve un piano organico”. 
 
 
Il Denaro 
“Imprese chiuse, due su tre sono artigiane” di Falconio Guidoni (pag. 10) 
 
Nei primi tre mesi del 2008 in Campania hanno chiuso 1.601 imprese, con una contrazione dello 
0,29% rispetto a dodici mesi fa. Di queste, circa 1.034 sono artigiane. Si tratta del 64,6% del totale 
e significa che due aziende su tre sono artigiane. La provincia dove il dato è più evidente è quella di 
Napoli (-2,15%). Primato negativo al Mezzogiorno, che perde in totale 9.877 aziende.  E’ quanto 
emerge dai dati Unioncamere che, a livello nazionale, certifica la scomparsa di 21.814 attività 
imprenditoriali. Dal 2000 ad oggi questo è stato il trimestre più nero per la dinamica delle imprese.  
 
Sull’argomento segnaliamo a margine, a firma di Enrico Verzura, il commento degli artigiani campani 
dal titolo: “Le aziende: Burocrazia e tasse ci affossano”. 
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Roma 
“Camera di commercio, l’Ascom candida Maddaloni alla presidenza”, senza firma (pag. 11) 
 
L’attuale presidente di Confcommercio Campania e vice nazionale con delega al Mezzogiorno, 
Maurizio Maddaloni, è stato indicato all’unanimità dal Consiglio generale dell’Ascom partenopea 
come candidato ufficiale per la presidenza della Camera di Commercio della Provincia di Napoli. 
 
Gli altri giornali: 

• Il Denaro, Biagio Porta a pag. 17: “L’Ascom rivendica la guida dell’ente di piazza 
Borsa: Maddaloni nostro candidato”; 

• Il Mattino, senza firma a pag. 37: “L’Ascom candida Maddaloni alla Camera di 
Commercio”; 

• Corriere del Mezzogiorno, senza firma a pag. 9: “Camera di Commercio Napoli, 
Maddaloni in campo”. 

 
 
Il Sole 24Ore 
“Fondi Ue, quei 2 miliardi in consulenze” di Carmine Fotina (pag. 2) 
 
Il programma “Quadro strategico nazionale” destina più di due miliardi di euro (riferibili a Fondi per 
le aree sottoutilizzate a Fondi strutturali ed attività collaterali) alle attività di assistenza tecnica per i 
professionisti del settore. 
 
Di lato nell’articolo dal titolo “In Campania “l’efficienza” può costare fino a 250 milioni” 
sempre Carmine Fotina analizza i costi delle consulenze in Campania. La Regione giustifica l’uso di 
questo strumento con “alcune condizioni di debolezza della struttura amministrativa”, per vincere le 
quali saranno impiegati fino a 250 milioni di euro (25 dei quali a carico  del Fondo sociale Europeo).  
 
 
 
Corriere del Mezzogiorno 
“Un napoletano apre l’epopea dei nuovi robot” di Luca Marconi (pag. 7) 
 
Fra meno di trent’anni la nostra vita potrebbe essere caratterizzata da una presenza massiccia di 
robot umanoidi in grado di provare emozioni e con sensibilità tattile. Anche di questo si è occupata 
l’enciclopedia della robotica, uno studio approfondito del tema curato fra gli altri anche dal 
Professore napoletano Bruno Siciliano, ordinario di Controlli e Robotica all’Università Federico II di 
Napoli. Lo studio che fornisce una visione completa dei risultati della ricerca applicata è stato 
presentato domenica scorsa al principale consesso mondiale del settore a Pasadena in California.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


